



Copenhague 12 de Diciembre de 1780.

SE asegura que 40 hombres de nuestras tropas de tierra se embarcarán á bordo de la esquadra Danesa destinada á salir al mar en la primavera próxima. Actualmente se construyen cerca de la puerta de Oster barracas de madera para el aloxamiento de las tripulaciones de la esquadra Rusa que se aguarda del mar del Norte é invernará aqui.

Londres 23 de Diciembre.

EL Rey ha tenido últimamente consejo de Estado y comunicado en él varios pliegos que se habian recibido de Nueva-Yorch, la Carolina y la Jamayca. Parece que el Caballero Clinton se prevenia para atacar el ejército de Washington y el de los Franceses en Rhode-island. El Lord Cornwallis seguía ganando ventajas sobre los Americanos en la Carolina, y habia dado las disposiciones necesarias para obrar de concierto con el General Leslye. Ultimamente en Canadá todo quedaba tranquilo.

Aunque las personas mas sensatas gradúan la declaracion contra la Olanda de precipitada é inconsiderada, el comun del pueblo Inglés (que vive con la vana confianza de que el mundo entero conjurado es incapaz de aniquilarle ni aun de alterar su prosperidad quitándole el imperio del mar) no ha dexado de recibirla con alegria. Sin embargo los fondos públicos han empezado á baxar; y debe recelarse que

no tardará en aumentarse el número de nuestros enemigos; y saliendo frustradas las cuentas alegres que hacen muchos noveleros sobre enriquecernos con los despojos de los Olandeses, y que nos apoderaremos de sus posesiones en ambas Indias; donde suponen que no tienen grandes fuerzas de mar ni de tierra; á cuyo efecto hemos anticipado las órdenes para obrar ofensivamente, como se hizo quando el rompimiento con los Franceses por lo tocante á Pondichery. Quieren añadir que Rodney hará lo mismo contra S. Eustaquio, y en la India Oriental el Almirante Hughes, ínterin llega el Sr. Hugho Palliser, de quien se asegura vá á marchar á aquel destino con 5 navios.

Se han embargado las pocas embarcaciones Olandesas que quedaban en el Tamesis al tiempo de la declaracion; pues casi todas las que habia en dicho rio picaron cables en los dias 17 y 18 y se salvaron con tiempo. Se han expedido órdenes de executar igual embargo en todos los puertos de Inglaterra é Irlanda. Dicese que un navio Olandés de 10 toneladas cargado de cueros, añil y cochinilla ha sido ya apresado y enviado á Plimouth.

La esquadra grande ha vuelto á la rada de Sta. Elena. Sabemos que se ha avistado dos veces con la del Conde de Estaing; pero nó los motivos que tuvo para evitar toda accion. Los parciales del Ministerio y los interesados en la Compañía de la India están, despues de la entrada de dicha esquadra, muy recelosos de la suerte que tendrá la numerosa flota que aguardan; pues su pérdida acarrearía la ruína de la Compañía en la actual crisis; y ocasionaría mucho trastorno al Ministerio, que no tiene otros socorros para sostener la guerra que el dinero que espera le preste dicha Compañía. Además sienten mucho ver que unas fuerzas navales que han estado en el mar casi continuamente desde principios de Junio causando enormes gastos y sufriendo un gran descalabro, no hayan producido otro fruto que dexar á los Franceses dueños del mar, nuestras flotas expuestas á caer en manos del enemigo, y á nosotros imposibilitados de enviar socorros á Gibraltar. Quando volvió la esquadra habia dos dias que le faltaba el pan, no habiendo podido hallarla las dos embarcaciones que se le despacharon con víveres baxo la escolta de un navio de 64; del qual y de aquellas embarcaciones es de temer se hayan apoderado los Franceses.

El Capitan del navio Benéfico ha declarado que vió y contó el 6 de Diciembre la esquadra y comboy Franceses cerca de Ouessant ; notando con la mayor admiracion que una de las fragatas enemigas repetía las señales Inglesas.

Las embarcaciones destinadas al socorro de Gibraltar se hallaban aún en los puertos á principios de este mes. Los seguros de aquí para aquella Plaza subirán á 50 por 100 , no habiendo yá quien quiera asegurar á 40.

La fragata Aurora y la embarcacion armada el Guillermo se han hecho á la vela para el Oeste.

El cutter Perséo de 18 cañones salió el dia 20 de Portsmouth con pliegos para el Almirante Rodney y para los Gobernadores de nuestras Islas en América. Aunque su fecha será anterior á la publicacion del Manifiesto, es de creer lleven órdenes para obrar ofensivamente contra los Olandeses.

El navio Chatam de 50 cañones , y la fragata Carisford de 28 han salido al mar con muchas embarcaciones para la Carolina y Nueva-Yorch. El Caballero Digbident está nombrado Comandante del navio la Repulsa de 64 forrado de cobre que acaba de botarse al agua en Cowes. En Westford se equipa otro de igual porte nombrado el Magnánimo.

Se ha recibido la confirmacion del feliz arribo de la flota del Báltico á Leith. Como la estacion está muy adelantada no se espera otra de aquel mar. Pasado mañana debe hacerse á la vela de Corck para las Indias Occidentales un comboy , del qual se aprovecharán varias embarcaciones que llegaron tarde á Portsmouth para ir baxo la escolta de Hood.

Por las últimas cartas particulares de América sabemos : 1.º que el General Washington quedaba campado con 1200 hombres de tropa reglada , y otros tantos de Milicias en un parage llamado la Cava ; habiendo declarado que apenas se le incorporasen los 600 Franceses que guarnecen á Rhode-island acometería las líneas de Puente-del-Rey. 2.º Que el Almirante Rodney no habia podido intentar cosa alguna ; y sentido de verse burlado por la marcha de la esquadra de Guichen, (con la qual deseaba medir sus fuerzas despues de la separacion de los Españoles) se proponia hacerse á la vela dirigiéndose á las Islas.

El Gobierno espera con impaciencia noticias del Caballero Pedro Parker Comandante en el apostadero de Jamayca para saber el paradero de la division de Rowley despues de la tormenta en la qual se perdieron 3 fragatas , recelándose

tuviese igual suerte un navio de línea. Tales son las nuevas que aseguran haberse tenido por un aviso Francés apresado por algunas fragatas de Darby. La misma tormenta que fue el 11 de Octubre ocasionó entre otros estragos la pérdida de mas de 100 buques, la mitad cargados para Inglaterra. Las plantaciones de S. Christoval no han padecido mucho; pero todos los géneros depositados en las tiendas y almacenes inmediatos al mar se perdieron. El daño no ha sido tan considerable en la Antigua y Nevis. La violencia del temporal alcanzó hasta la Barbada; y en S. Eustaquio derribó gran número de tiendas, causando inmensos perjuicios.

Cinquenta transportes con 1500 hombres de tropas que venian de Francia baxo el comboy de dos fragatas y habian llegado á la Martinica en la noche anterior al uracán, fueron todos arrastrados al mar sin haber tenido tiempo para desembarcar mas que 300. Dos de dichas embarcaciones con otros 300 hubieron de refugiarse en Nevis. Otras 3 fueron apresadas por corsarios Ingleses, sin que se tenga aún noticia de su paradero.

La Compañía de la India ha recibido aviso de sus establecimientos por un navio Olandés procedente de aquel destino que ha entrado en Douwres. Si hemos de dar fé á ellos los 12 navios de retorno que se aguardaban de allí no podrán llegar hasta fin de año. La misma Compañía ha nombrado al Lord Macartney por sucesor en el Gobierno de Madrás del Sr. Rumbold, quien ha vuelto de aquel destino con crecidos caudales.

Amsterdam 26 de Diciembre.

MUCHAS cartas particulares de Londres recibidas por extraordinario anuncian que en la noche del 19 yá muy tarde se comunicaron al Almirantazgo órdenes para expedir patentes de corso á los buques de la Armada Real y corsarios Ingleses contra todas las embarcaciones Olandesas que encontrasen. La noticia de un suceso tan inesperado ha hecho mucha sensacion aquí, donde no se esperaba que la Inglaterra llegase á la extremidad de un procedimiento tan violento y fundado sobre pretextos frivolos; pero cesará la sorpresa si se reflexiona que conociendo aquella Potencia que atacar á qualquiera de las que han entrado en la neutralidad armada por semejante accesion sería insultar á todas y por consiguiente exponerse á su resentimiento, le ha sido necesario imaginar sutrefugios con que colorear su actual conducta contra la Olanda.

Acaba de divulgarse que el Caballero Yorck Embaxador de S. M. Británica cerca de nuestra República y que en calidad de tal residia en el Haya de 29 años á esta parte , salió ayer de allí para retirarse á Inglaterra de orden de su Corte.

Versalles 27 de Diciembre.

ANtes de ayer el Marqués de Segur Caballero del Orden del Sancti-Spiritus y Teniente General de los Reales Exércitos , á quien el Rey acaba de nombrar Secretario de Estado del Departamento de la Guerra , prestó juramento en calidad de tal en manos de S. M.

Burdéos 3 de Enero de 1781.

HA llegado últimamente á este puerto un navio de Annapolis en Mariland con 44 dias de navegacion. Por este conducto se han recibido las noticias siguientes. El cuerpo Inglés del General Leslye entró en Chesapeak y embarcandose para Hampton desembarcó allí ; pero al cabo de 10 dias hizo una huída precipitada dexándose hasta 20 carros de bagage. Por cartas del General Gattes y otros particulares al Gobernador de la Virginia se sabia el desembarco de un numeroso cuerpo de tropas Francesas en George-town de la Carolina Meridional. Deben ser algun destacamento del Cabo Francés, pues de Europa no han llegado ningunas. Dicho desembarco de tropas y los avisos que recibieron los Ingleses de las naves que las escoltaban fueron al parecer la causa de su retirada de Virginia , y de que el Lord Cornwallis recogiese la gente de todos sus puestos avanzados , confinandose á un pequeño distrito al rededor de Charles-town. Tambien se habla de haber tomado la esquadra Francesa al Vigilante y á otras 2 naves de Charles-town. Este oportuno socorro puede mudar mucho el aspecto de los negocios en el Sur. La derrota de Ferguson ha dado la paz á lo interior del país. De los 1400 hombres de que constaba su cuerpo tuvo 150 muertos , otros tantos heridos , y los demas se rindieron con mucha porcion de bagage. Dicese que el General Washington ha juntado fuerzas para atacar á Nueva-Yorch ; mas no parece probable lo execute hasta que se le envíen de aquí nuevos socorros.

Lisboa 4 de Enero.

Tenemos el gran desconsuelo de hallarse la Reyna Madre Fidelisima con una enfermedad cuyos síntomas no han cesado sin embargo de las cantáridas y otros remedios activos que se han ido aplicando á S. M. en estos últimos dias. El **Miercoles 3** del corriente se sintió tan fatigada de la opresion
de

de pecho , que pareció conveniente á los Médicos administrar á esta Soberana á las 8 de la noche el Viático , que recibió con exemplar devoción , habiendo manifestado que estaba resuelta por sí misma á practicar este acto christiano. La noche última ha sido bastante inquieta , no habiendo podido conciliar el sueño sino durante algunos intervalos de cinco ó seis minutos.

El Capitan de un bergantin Portugués procedente de Irlanda en 10 dias refiere que un navio Inglés de 60 cañones habia apresado una fragata Francesa de 24 despues de haberse defendido valerosamente por mas de 3 horas. Aunque el Capitan Portugués asegura haber visto á los Oficiales prisioneros , puede haber alguna equivocacion en esta noticia , pues al mismo tiempo se dice que la fragata era Inglesa y el navio apresador Francés.

Tanger 26 de Diciembre de 1780.

EL 23 fueron convocados por orden del Rey de Marruecos al Alcazaba ó Castillo de esta Ciudad todos los Españoles de suposicion y los Cónsules extranjeros residentes aquí , á cuya presencia se leyeron con la mayor solemnidad dos declaraciones ó Manifiestos de aquel Soberano ; el uno sobre los motivos de queixa que tiene contra los Ingleses ; y el otro sobre los de agradecimiento que debe al Monarca Católico, deduciendose de ambos las razones que tiene para tratar á los Ingleses del modo que lo hace en el dia , y dispensar á la Nacion Española la distincion y favores que la franquea. En el 1.º se exponen los siguientes hechos. Habiendo barrado en las costas de España una embarcacion de S. M. Marroquí de 22 cañones se ofrecieron los Ingleses á libertarla del naufragio , y baxo pretexto de componerla la conduxeron á Gibraltar , en donde la han retenido , enviando solamente la tripulacion á Berbería ; y por mas que se ha requerido al Gobernador que la devolviese , lo ha rehusado con frívolas excusas. A vista de este procedimiento ha determinado S. M. Marroquí enviar en sus propias embarcaciones á Gibraltar los marineros Ingleses de varios buques de aquella Plaza surtos en los puertos de Berbería ; negándose á devolver éstos , é insistiendo en que si los Ingleses no tienen poder para venir á sacarlos , se quedarán allí hasta que se pierdan ó pudran ; á cuya determinacion autoriza la mala correspondencia de los Ingleses , la qual tambien acreditan los sucesos siguientes. 1.º Habiendo S. M. enviado uno de sus vasallos á Londres con 2000 pesos fuertes

tes para emplearlos en varios efectos que encomendó á los Ministros Ingleses, se desentendieron del encargo reembarcando al Comisionado para Tunez despues de malgastada toda ó la mayor parte del dinero. 2.º Habiendo ido á la misma Corte Tahar Feniz en calidad de Embaxador del Rey de Marruecos con gran cantidad de cobre para convertirlo en artilleria ; solo enviaron los Ingleses como de regalo algunos pocos cañones y cureñas que rebentaron á los primeros tiros , sin haber querido dar nunca cuenta ni remitir el importe del cobre que era considerable , ni la artillería que se solicitaba en trueque. 3.º El Cónsul Británico en Tanger solo se ha empleado en malquistar á S. M. Marroquí con los Españoles y con sus propios vasallos , desacreditandole con motivo de la buena armonía que guardaba con España , induciendoles á desobedecer las órdenes Reales á favor de los Españoles , é insultar á éstos con obras y de palabra. Además tiene sobornados los Moros de la costa hasta Ceuta para que hagan el daño posible á las embarcaciones Españolas que se arrimen. Tal es el procedimiento de los Ingleses y su reconocimiento á los continuos favores del Monarca Africano ; quien en consecuencia se conceptúa sin obligacion de dar á los buques y cargamentos que tienen en Tanger otra proteccion de la que los Ingleses han franqueado á los suyos.

En el 2.º Manifiesto se expresan las obligaciones que en todos tiempos ha debido el Rey de Marruecos á S. M. Católica, y las que le asisten para preferir su amistad á la de los Ingleses y favorecer en todo lo posible los intereses de la Nacion Española. 1.º Habiendo dicho Príncipe Moro concedido á varias Naciones Europeas la saca de trigo por Fedala baxo ciertos derechos , agradeció tanto el Rey de España el que sus vasallos sacaron , que además de su importe envió de regalo 500 duros y 200 esclavos Mahometanos. 2.º Una embarcacion Marroquí de guerra casi inservible fue recompuesta á costa de S. M. Católica en términos de llegar á ser el terror de los Argelinos ; habiendo dicho Monarca mantenido 9 meses á sus expensas al Arraez y tripulacion Mora. 3.º Al mismo tiempo que S. M. Marroquí bombeaba el Presidio de Melilla recibió de S. M. Católica un gran regalo de cosas exquisitas, y 100 esclavos Moros del arsenal de Cartagena por medio de su Embaxador Cid-Abdel-Mchid-El-Sarc, desatendiendose con

esta bizzarria de las hostilidades contra los Presidios (*); á pesar de las quales tampoco tuvo S. M. Católica dificultad de conceder la paz al Rey de Marruecos luego que se la pidió. 4.º Quarenta mil pesos duros que envió S. M. Marroquí á Cadiz para trocarlos en oro , se le devolvieron en esta especie por disposicion y cuenta de S. M. Católica para asegurar mejor dichos caudales de todo riesgo. Ultimamente el Rey Católico ha andado tan fino con el Príncipe Africano quando los dominios de éste se han hallado necesitados , que los ha provisto con granos y toda suerte de comestibles : de manera que hasta el pan y frutas de la mesa de S. M. Marroquí , y el trigo que está nasciendo en las mas de sus Provincias son venidos de España , y vendidos á precios aun mas moderados de los que corrian en aquella Península &c.

Concluida la lectura de estas dos piezas , preguntaron los Ministros Marroquíes á los Cónsules Estrangeros ¿qué les parecia del proceder del Rey su Amo ? Y como todos lo aplaudiesen , les previnieron tomasen copias de dichos escritos para comunicarlos á sus Cortes.

Madrid 12 de Enero de 1781.

ANtes de ayer se vistió la Corte de gala en el Real Sitio del Pardo en celebridad del feliz cumpleaños de la Sra. Infanta Doña Maria Amalia , hija 3.ª de los Príncipes Ntros. Sres.

En la Extraccion de la Real Lotería executada en la Corte de Nápoles el dia 16 de Diciembre próximo pasado salieron los números 28 , 87 , 19 , 80 y 20 , y con ellos han ganado los jugadores en este Reyno 480100 rs. de vellon.

(*) *Fue tan inesperado el ataque de Melilla , que en efecto iba todavia caminando por España el Embaxador Marroquí con los regalos que se le habian entregado para su Amo.*

El Mercurio histórico y político del mes de Noviembre de 1780 se hallará mañana Sábado donde esta Gazeta calle de las Carretas; y en Cadiz en casa de Salvador Sanchez frente el Convento de San Agustin.

Compendio de Retórica Latina y Castellana , ilustrado con exemplos selectos y algunas reflexiones sobre la Oratoria del púl-pito en los tres géneros de causas , demostrativo , deliberativo y judicial : por D. Joseph de Muruzabal Catedrático de Retorica de los Reales Estudios de esta Corte. Se hallará en la Imprenta de Manuel Martin , calle de la Cruz.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.